

„Lebende Bücher“ bei living books 2023

Buch Nr.	Buchtitel	Untertitel
1	Asylrecht, die Genfer Flüchtlingskonvention und UNHCR	Ich leite die Rechtsabteilung der UN-Flüchtlingsorganisation UNHCR in Österreich. Unsere Ziele sind die Einhaltung der Genfer Flüchtlingskonvention durch faire rechtliche Rahmenbedingungen, qualitätsvolle Asylverfahren und Integrationsmöglichkeiten für Flüchtlinge sowie die Beendigung von Staatenlosigkeit. Ich war für UNHCR auch bereits in anderen Ländern tätig und habe u.a. Auslandseinsätze in Kirgistan und Jordanien gemacht.
2	Mitarbeiter der Staatedokumentation im Bundesamt für Fremdenwesen und Asyl	In der Abteilung Staatendokumentation im Bundesamt für Fremdenwesen und Asyl erstellen wir für alle Instanzen im Asylverfahren Situationsberichte zu den Herkunftsländern der Asylwerber:innen. Mein Schwerpunkt liegt derzeit auf Afghanistan.
3	Nutze dein Leben	Ich komme ursprünglich aus Afghanistan und bin nun seit sieben Jahren in Österreich. Am Anfang fiel es mir schwer, Deutsch zu lernen, da ich die ersten Jahre in Österreich in einem Dorf gewohnt habe. Nun lebe ich seit fast drei Jahren in Wien und arbeite in einem Krankenhaus als Pflegeassistentin. Zudem spiele ich sehr gerne Fußball und bin "Youth Leaderin" sowie Schiedsrichterin bei "Kicken ohne Grenzen". Dort bringe ich Kindern durch Fußball bei, mutig zu sein, Selbstvertrauen zu gewinnen und ihre Gefühle wertzuschätzen. Denn es hat lange gedauert, bis ich das selbst gelernt habe. Mein Ziel ist es, anderen Menschen durch meine Lebensgeschichte etwas mitzugeben.
4	Fluchtgründe und Gründe für die Asylzuerkennung	Als Richterin höre ich die unterschiedlichsten Fluchtgeschichten und muss anhand der gesetzlichen Bestimmungen entscheiden, wer Asyl erhält und wer nicht. Dies entscheide ich unabhängig von Zurufen und politischen Entwicklungen. Beim "Langen Tag der Flucht" freue ich mich darauf, eure Fragen zum Gerichtsverfahren zu beantworten und euch Einblick in die Arbeit einer Richterin geben zu können.
5	Stimmen der Zuversicht – Begleiter von Geflüchteten	Ich möchte mit euch meine einzigartige Reise teilen, wie ich beruflich Geflüchteten helfe – seit drei Jahren arbeite ich als Berater bei der Caritas im Asylzentrum und unterstütze Schutzsuchende bei der Durchsetzung ihrer Rechte. Davor war ich als Betreuer für unbegleitete minderjährige Flüchtlinge tätig, wo ich nicht nur Sozialpädagogin, sondern auch Krisenmanagerin und Konfliktlöserin war. Zudem habe ich als Übersetzerin für Somali und Arabisch in Krankenhäusern, Ämtern, psychologischen Zentren, Workshops und rechtlichen Angelegenheiten gearbeitet – hier war oft viel Einfühlungsvermögen nötig. In meinem Beruf habe ich viele Geschichten und Begegnungen erlebt, die mich geprägt haben und mein Verständnis für Empathie und interkulturelle Kommunikation vertieft haben. Ich habe gelernt, dass es eine starke Gemeinschaft braucht, um selbst in herausfordernden Zeiten Hoffnung zu verbreiten.